

野球部 夏の県大会初勝利

七月十四日(火)、栃木市総合運動公園にて、第九十七回全国高等学校野球選手権栃木県大会一回戦が行われました。相手は鹿沼商工です。両校選手の粘りのプレイで接戦が続くも、本校硬式野球部が逆転勝利を掴みとりました。この一勝がまた来年の大きな夢につながるよう、応援しましょう。



サッカー部 栃木大会ベスト8

十月九日(金)、本校中庭で男女サッカー部の壮行会が行われ、チアダンス部、応援団によるパフォーマンスとともに、一般生徒も応援歌を歌って部員にエールを送りました。結果男子は第九十四回全国高等学校サッカー選手権大会栃木大会でベスト8に進出。女子は十一月に茨城で行われる関東高校女子サッカー大会に出場します。



▲花岡幸成君(姿川中出身)の得点シーン

スポーツチャンバラ部 日本チャンピオン誕生

八月に行われた、第四十一回全日本選手権大会で、本校普通科三年野澤大喜君(横川中出身)が両手長剣の部優勝、全国「スポチャン」選手約七〇〇名の頂点に立ちました。今回の大会では、野澤君が二刀の部でも三位に入賞したほか、普通科一年生の横山将太郎君(雀宮中出身)も長剣フリー三位に入賞。今後の活躍が期待されます。中学時代は世界チャンピオンだった野澤君、十一月の世界大会では高校生でも世界一を目指します。



▲表彰台の野澤君(1位)

ソフトテニス部 関東選抜大会 男子団体優勝・女子団体第三位

本校の部活を代表するソフトテニス部。二月に行われた関東選抜大会では男子団体優勝、女子団体第三位で、全国選抜大会への男女アベック出場を決めました。六月に開催された関東大会でも男子は団体、個人ともに優勝、女子も第五位と健闘。男子はインターハイに六年連続十二度目の出場を果たしました。今後とも応援よろしくお願ひします。



パティシエクラブ パティシエクラブ新設

シェフやパティシエとして活躍している本校の卒業生の指導の下、様々な科から集まった六十五名の生徒がおいしいお菓子作りを挑戦しています。各種イベントにも積極的に参加しており、落合書店宝木店の特設コーナーにて月一回実施している焼菓子販売では、リピーターも増えるなど、好評を博し、いつも完売。これからもたくさんのお菓子作りを目指します。



新しい体育館が誕生します！

第二体育館来夏完成めざす

昨年第二グラウンドが全面工芝のグラウンドに生まれ変わった本校。今年度は新たに、第三体育館の建設を開始します。設置場所は本校第一・第二体育館北側、栃木街道沿いの一三〇〇㎡の敷地です。バドミントンコート二面、柔道場、ダンスルームの他、ロッカールームも完備。高さも約一〇メートルあり、バドミントンやダンスの練習も専用施設でしっかりとできます。工事は来年二月から始まり、来年夏には完成予定。キャンパスの充実により、各運動部のますますの活躍が期待されます。

受験チャンスは2回！

平成28年度高校入試説明会開かれる

平成28年度の高校入試説明会が、9月16日(水)午前9時30分から本校の須賀栄子記念講堂をメイン会場として行われました。県内外の各中学校から参加された進路指導主事や第3学年主任・3年担任など120名を超える先生方により、熱心な質疑応答がくりひろげられました。



▲説明をなさる本校校長先生

当日は、まず記念講堂大ホールで、本校の年間行事紹介ビデオをご覧いただき、続いて須賀栄子校長先生の挨拶のあと、パソコンやDVDを活用した最新のスライドショー形式で各科・コースごとの学習内容や進学・就職の状況をご覧いただきました。次に、同小ホールにて、入試広報部長の萩原俊和先生から平成二十八年度の入試要項と学力特待生制度、また入学願書に関する説明とそれらに対する質疑応答がありました。今年度も本校入試はマーク方式と記述方式の複合方式で実施します。受験者が第二回入試を受験する場合の受験料は無料にしました。このことにより、学力特待生やラントアップ合格を目指した再受験もしていただくやすくなっています。また、入学金が三〇、〇〇〇円減額される早期入学手続き割引期間(今年は二月十五日～二月二十二日)も設定されています。なお、現在本校に兄弟が在学している方が入学なさる場合には入学金が全額免除となる弟妹入学特典も設けています。入学試験の可否結果は、従来通り中学校に郵送いたしますが、今年度より、各ご家庭にも速報をお送り

することになりました。その後、本校調理科講師の安野耕造先生(茶寮やすの・店主)が調理科生徒の協力を得て調理したお手製の昼食をお召し上がりいただきました。お帰りの際にお持ちいただいた、本校調理科講師の森戸和美先生(レストラン「アコール」オーナーシェフ)のご指導により、調理科と生活栄養科生徒が手作りした「パウンドケーキ」を宮楽の手ぬぐいも好評でした。平成二十八年度生徒募集要項

本校独自の「五・三合格判定方式」を採用。また、生活栄養・情報商業・調理・音楽科の志望があれば、特別に国・数・英の三教科のうちの高得点二教科によって合格を判定することができ、併願(宇短附高第一志望)の場合に併願の場合より有利に合格を判定します。成績優秀な方(単願・併願とも)や運動競技の技術の優れた方(単願のみ)には、各種の「特待生制度」が適用されます。さらに、第二回入試には、再受験者の受験料が無料となる特典があります。

◆◆◆◆◆
音楽科を受験される方は、第一回入試、第二回入試ともに国・数・英・社・理の五教科に、それぞれ実技試験(または適性観察と面接(本人のみ)があります。詳しくは、直接本校へお問い合わせください。

平成28年度 生徒募集要項

| 募集定員 | | 普通科 | 特別選抜コース | 男女 | 30名 |
|--|------------------------------|-----|---------|----|------|
| ◆ | 特進コース | | | 男女 | 90名 |
| ◆ | 進学コース | | | 男女 | 160名 |
| ◆ | 応用文理コース | | | 男女 | 230名 |
| 2年次から、人文社会、理工一般、英語国際、情報経済、福祉・看護・医療、スポーツマネジメント、服飾・フードデザインの各専門分野別の選択科目を選びます。 | | | | | |
| 生活栄養科 | | | | 女子 | 120名 |
| 情報商業科 | | | | 男女 | 120名 |
| 調理科 | 厚生労働大臣指定、調理師免許証無試験取得 | | | 男女 | 80名 |
| 音楽科 | ピアノ、声楽、弦管打楽器、教育音楽、電子オルガンの各専攻 | | | 男女 | 40名 |

■入試要項 2回の受験のチャンスがあります。(調査書と学力試験の成績等を総合して選考します。)

| 入試の種類 | 入試日 | 試験科目 | 出願期間 | 入試時間割 | 合格発表 |
|-------------------|------------------------------------|--|----------|--|--------------------------|
| I 第1回入試 (併願・単願可) | 1月4日(月)・1月5日(火)のどちらか1日出願時にお知らせします。 | 国・数・英・社・理の5教科 英語は「リスニング」を含みます。 音楽科志望の方は、1月6日(水)に実技と面接(本人のみ) | 12月8日(火) | 集 合 8:40 諸注意 8:50 国 語 9:10~10:00(50分) 数 学 10:15~11:05(50分) 英 語 11:20~12:10(50分) | 1月12日(火) [中学校へ郵送します。] |
| | | | 12月9日(水) | | |
| II 第2回入試 (併願・単願可) | 1月30日(土) | 国・数・英・社・理の5教科 英語は「リスニング」を含みます。 音楽科志望の方は、5教科試験終了後、実技と面接(本人のみ) | 1月21日(木) | 集 合 8:40 諸注意 8:50 国 語 9:10~10:00(50分) 数 学 10:15~11:05(50分) 英 語 11:20~12:10(50分) | 2月3日(水) [中学校へ郵送します。] |
| | | | 1月22日(金) | | |

さらに充実 学力特待生制度

本校の第1回入試または第2回入試において、成績が特に優れた方には、単願・併願にかかわらず、次の学力特待生制度による奨学金が支給されます。

| | |
|---|-------------|
| 入学金(入学時) | 130,000円 |
| 施設充実費(入学時) | 140,000円 |
| 授業料の金額から国の高等学校等就学支援金の金額を差し引いた金額(就学支援金が月額9,900円の場合) | (毎月)14,100円 |
| 1種 授業料の金額から国の高等学校等就学支援金の金額を差し引いた金額(就学支援金が月額9,900円の場合) | (毎月)14,100円 |
| 2種 入学金の半額(入学時) | 65,000円 |

[備考] ・2年次、3年次も成績が優れた方は、継続となります。
・上記の学力特待生に該当しない場合でも、入試の成績により、一般生として合格となることがあります。

あなたの夢と希望を見つける場所 ~DREAM&FUTURE~

高校一日体験学習に 県内高校 最多の 6300名を超える参加者!



▲とちまるくと、てれすけくんが来校

今年で第十八回目を迎えた高校一日体験学習が、八月一日(土)から八月三日(月)までの三日間にかけて盛大に行われ、県内・国内はもとより、ブラジル、イギリスや海外の日本人学校などから、約一七〇校、六三〇〇名を超える中学三年生や学校の先生、保護者の方々の参加がありました。



▲プロの講師による実演



▲書きこめるスクリーン「インタラクティブ・ホワイトボード」

まず、須賀栄子記念講堂大ホールでは、ウェルカムコンサートの後、須賀英之校長先生から、中学三年生の皆さんにとっては、いよいよ高校進学を真剣に考える時期になりました。本校の一日体験学習には、六三〇〇名を超える皆様の参加希望がありました。これは、今年創立百十五周年を迎える本校の長い伝統と「全人教育」の精神時代のニーズに沿った教育内容や最新の施設設備などが高く評価されていることだと大変うれしく思っています。

高校は中学とは異なり、自ら選んで入学する場所です。皆さんには、先ず、来年一月に行われる本校の第一回入試を受けていただき、それから、三月の県立高校受験にも挑戦していただきたいと思っております。また、ラン

クアッパや特待生を目指す受験生のために、第一回入試を受験した方は、第二回入試を無料で受けられるよう、昨年からは本校の入試制度を変更しました。奨学金制度や就学支援制度が充実している現在では、公立・私立の壁はありません。本校と県立高校の両方に合格を決めて、それぞれの高校の特色をよく見比べたうえで、自らの夢と希望が実現できる高校を、皆さん自身で決定してください。とごあいさつがありました。

続く、パソコンを活用したスライドショー形式の各科・コースごとの学習内容や進路の紹介では、将来の目標に向かって前進する普通科各コースの説明をはじめ、生活

業研究発表、調理科の調理技術の披露や、音楽科の演奏など、総合学園である本校ならではの独自のステージと、生徒会による部活動紹介での趣向を凝らしたパフォーマンスに大きな拍手がおくられました。

そして、冷房のきいた教室に移動しての各学科の体験学習では、インタラクティブホワイトボードを使用した模擬授業体験(普通科)、windows 8体験とエコうちわ製作(情報商業科)、プチスウィーツ制作と子どもの世界「エプロンシアター」(生活教養科)、プロのシェフによる実習授業(調理科)、実技の個人レッスン見学、ミニコンサート鑑賞(音楽科)などに、熱心に取り組んでいただきました。



▲各学科の発表に熱心に聞き入る、中学三年生と保護者の皆さま



▲生活教養科 ファッションショーのステージから

調理科

将軍の味わった食事を再現!

今年、日光東照宮徳川家康公奉祀四〇〇年の年に当たります。本校調理科生徒は、八代将軍吉宗公が社参にあたって宇都宮城に宿泊した折の記録が東照宮に残されているのを知り、当時の献立の再現に挑戦。「うつつのみや江戸御膳」として魅せました。

六月には本校家庭科特別教室で試食会が行われ、東照宮権宮司をはじめ、食材を提供していただいた「青源味噌」(味噌)、「魚登久」(鱈)、「湯沢屋」(酒饅頭)などの老舗店主、下野新聞社の方々がお招きいただき、御膳を堪能。八月には宇都宮市長をお招きし、「うつつのみや江戸御膳」ランチでトークが



▲吉宗公御膳

生活教養科

ファッション甲子園に出場!

第十五回全国ファッションデザイン選手権大会、通称「ファッション甲子園」が八月、「mongolian」結果、青森県で開催されました。

本校からは生教三年木村弥々さん(田原中出身)、佐藤由貴さん(南大岡中出身)チームのデザイン画が書類審査を経て栃木県代表に選出、デザイン

画に沿った衣装を製作し、最終審査に臨みます。テーマは「mongolian」。結果、参加校の教員から最も支持を得た作品に与えられる「キラリ賞」を受賞しました。

来年も、生活教養科で磨いたセンスと技術で、全国制覇を狙っています。



▲「mongolian」の衣装を身にまとった審査へ

普通科

獨協医科大学 7/16 理化学研究所 8/5 を見学してきました!

獨協医科大学の模擬講義には、人型ロボット「ベッパ」が登場。その後、聴診器を用いて肺や腸の音を聴いてみるなど、医学部ならではの体験的な見学にもモチベーションも高まります。最後はドクターヘリを見学し、医療の尊さを改めて感じてきました。

理化学研究所では、本校の卒業生である上野篤史特別研究員(有機金属研究室)に案内をいただきました。上野先輩の研究内容の他、高校時代や

大学受験の際のエピソードも聞かすことができ、参加生徒は大いに刺激を受けた一日でした。

この他普通科では、東進ハイスクール主催「大学学部研究会」への参加や株式会社リバネスから派遣された現役東大等院生などによる「理科特別実験教室」の開催、リクルー社との受検サプリの活用などを行い、各自の夢の実現をサポートしています。



▲2年特選コース大橋君(南河二中出身)と松川君(旭中出身)

音楽科

県博デーで演奏しました!

栃木県立博物館では毎月第三日曜日を県博デーとし、様々な催しが行われています。四月、プラノでトスティの「悲しみ」の県博デーでは本校の音楽科生徒が日ごろのレッスンの成果を披露、美しい調べが、館内に響き渡りました。全日本ジュニアクラシック音楽コンクール声楽部門第三位入賞の実力

を誇る早川愛さん(上三川中出身)も登場。美しいソプラノでトスティの「悲しみ」を歌いあげ、会場は感動に包まれました。

次に本校生徒が出演する県博デーは十二月二十日に行われます。ぜひご来場ください。



▲館内に響き渡る早川さんの歌声

情報商業科

iPadを使って資格取得!

最新のコンピュータとOSを完備した教室の設置など、常に時代の先端で活躍できる能力を身につけるための環境を整えてきた情報商業科では、今年新たに、iPadを使った資格試験対策の授業が行われています。情報商業科の目標は「在学中の各種検定一級合格」。

今年度は新しく、リクルー社が開発した「資格サプリー」を授業で導入しました。これは、「日商簿記」はもちろん、「TOEIC」(英語)や「ケアマネジャー」(介護福祉士)ともに「介護」の試験にも対応したアプリで、手続き後は自宅のパソコンやスマホ、iPhoneで

五月二十九日(金)午後三時四十分から、須賀栄子記念講堂大ホールで平成二十七年生徒総会が開かれ、新任生徒会長の奈津貴さん(三の十一)、副会長の尾崎良子さん(三の二)と麦倉千暖さん(二の十八)を中心とした新生徒会役員により熱心な議事が進行されました。

また、今年度の活動目標として、「あいさつ運動」「ゴミの分別と校内美化」「省エネ」を掲げ、具体的な実施方法を検討しました。これからもよりよい学校をめざし、生徒会活動を盛り上げていきたいと考えています。



▲iPadで楽しく学びます

平成二十七年
PTA総会開く

平成二十七年度PTA総会が、五月三十日(土)午後三時から教育会館で開かれ、多くの保護者の皆さまが出席されました。協議内容は、平成二十六年度の決算および事業報告と二十七年度の予算事業計画の決議などでした。

なお、新任副会長は次のとおりです。(敬称略)

◎会長 村上正治(普通科三の二)
◎副会長 神尾典彦(普通科後援会会長 三の二)、矢古宇栄次(生活教養科後援会会長 三の十七)、岡本憲(情報商業科後援会会長 三の二十二)、荒井篤史(調理科後援会会長 三の二十四)、趙陽子(音楽科後援会会長 三の二十五)

会長に 奈津貴さん(三-11)
平成二十七年
生徒総会開く

編集後記

今号は、第三体育館の建設開始、そして、来年二回実施される平成二十八年度高校入試に関する特集記事です。

自然災害や社会問題に揺れる世の中ですが、夢を持って意欲的に生きていくことが大切だと考えています。

二十一世紀をリードする須賀学園の様子を、紙面のすみずみまで感じとっていただけたら幸いです。

(編集委員会 中村瑞歩)